
Очередное совещание по воп
росам внедрения инструментов 
бережливого производства сос
тоялось под председательством 
президента предприятия  Наталии 
Сергеевны Ступниковой. Ната
лия Сергеевна лично следит 
за реализацией проекта, поэтому 
такие встречи проходят по итогам 
каждого этапа и призваны проа
нализировать успешные решения, 
обозначить «узкие» места и наме
тить планы дальнейшей работы. 

КАК ВСЁ НАЧИНАЛОСЬ
В сентябре 2023 года наше 

предприятие стало участником 
национального проекта «Про
изводительность труда». Согла
шения, заключенные в рамках 
реализации проекта с Правитель
ством Пермского края и регио
нальным центром инжиниринга, 
позволили нам привлечь государ
ственные субсидии на обучение 
работников и получить адресную 

поддержку на внедрение основ 
бережливого производства. 

Промежуточные резуль
таты проекта присутствующим 
на совещании напомнила ди
ректор по развитию и внутрен
нему контролю Евгения Пет
ровна Писоц кая: «В качестве 
площадки для реализации про
екта на этапе развертывания 

(с нояб ря 2023 г. по май 2024 г.) 
был выбран учас ток узлового 
ремонта РМЦ. Создана рабо
чая группа, участники которой 
прошли обучение у преподавате
лей регионального цент ра компе
тенций и затем, под руководством 
нас тавника внедрили различные 
инстру менты бережливого про
изводства на участке. Кроме того, 

были подготовлены внутренние 
тренерыпреподаватели, которые 
сейчас уже могут самостоятельно 
обучать членов рабочих групп по
следующих этапов проекта. 

Первые результаты ново
введения подведены в мае теку
щего года на итоговом совеща
нии при президенте предприятия 
Наталии Сергеевне  Ступниковой. 

Т О Л Ь К О  Х О Р О Ш И Е  Н О В О С Т И ЛЕТЛЕТ
НАШЕЙ ГАЗЕТЕ
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АПРЕЛЬСКАЯ 
НЕЖНОСТЬ

Его знакомство 
с бумкомбинатом 
состоялось  
в далёком детстве.  
И до сих пор Александр 
Анатольевич Каячов  
верен профессии. 

АО «Соликамскбумпром» 
выступило индустриальным 
партнёром IX Пермского 
инженерно-промышленного 
форума, который проходил 
с 27 по 29 ноября в КВЦ 
«Пермь-ЭКСПО».

Ансамбль ветеранов 
Соликамскбумпром 
«Нежность» отметил свой 
первый день рождения 
в кругу друзей, партнёров 
и благодарных зрителей.
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 Бумажники о Бумажнике

—  Мне всегда была интересна жизнь предприятия. Хочется знать, 
куда идём, что ждёт Соликамскбумпром в будущем.  
В нашей корпоративной газете я всегда нахожу интересную 
информацию. Читаю все рубрики с удовольствием, поэтому 
всегда кажется — мало. Думаю, газету читают и работники, 
и ветераны. Желаю Бумажнику продолжать и дальше так же 
продуктивно работать, и поздравляю с юбилеем!

Евгений Валентинович ГААГ,  
заместитель начальника производства по КИП и АСУ ТП КВУ

В Соликамскбумпром 
взят курс на бережливое 
производство. 
Масштабный проект 
позволяет не только 
оптимизировать 
материальные, 
энергетические, 
сырьевые ресурсы,  
но и, как следствие, 
повысить 
производительность 
труда работников, сделать 
их труд комфортным 
и безопасным. 

ТЕХНОЛОГИЯ БЕРЕЖЛИВОСТИ 
И ЭФФЕКТИВНОСТИ

 Наша история

Президент АО «Соликамскбумпром» Н. С. Ступникова с начальником РМЦ Е. И. Моховиковым
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 Наша история

ТЕХНОЛОГИЯ БЕРЕЖЛИВОСТИ 
И ЭФФЕКТИВНОСТИ
Проанализирован объём про
деланной работы, намечены 
планы дальнейших улучше
ний и масштабирования про
екта. В частности, принято 
решение о внедрении инстру
ментов бережливого производ
ства и на других участках ре
монтномеханического цеха 
и цеха централизованного ре
монта: улучшения должны 
были коснуться участков вен
тиляции, капитального ремонта, 
соцкультбыта, литейного, ста
ночного, по ремонту оборудо
вания и ГПМ. Началось мас
совое обучение работников: 
только с мая по сентябрь теку
щего года через образователь
ный центр проекта обучено бо
лее 500 бумажников».

О том, какие шаги были пред
приняты «на местах» и с какими 
сложностями пришлось стол
кнуться, рассказала руково
дитель проекта Татьяна Ар
сентьевна Ветчанинова. Она 
продемонстрировала методику 
создания карт текущего состоя
ния производственных про
цессов и механизм выявления 
« болей» и проблем производ
ства. Опираясь на полученные 
данные, рабочая группа сфор
мировала план мероприятий 
для каждого участка. Сегодня 
эти планы находятся в свободном 
доступе, и каждый работник мо
жет с ними ознакомиться. Реа
лизация проекта идет в ежеднев
ном режиме: участники рабочей 

группы анализируют достигну
тые результаты, изучают возник
шие вопросы, ставят перед со
бой новые задачи и обозначают 
сроки их решения. 

НОВЫЙ ЭТАП —  
НОВЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ

После обсуждения проме
жуточных этапов реализации 
проекта, участники совещания 
под председательством Наталии 
Сергеевны Ступниковой посе
тили производственные мощно
сти РМЦ и ЦЦР. Руководители 
цехов рассказали о достигнутых 
результатах и обозначили пози
ции, которые в будущем необ
ходимо «улучшить».  Участники 
совещания пришли к выводу, 

что уже сегодня можно оценить 
эффективность внедрения про
екта: изменения, произошед
шие в технических помещениях 
и на рабочих местах, очевидны. 
В первую очередь, это ликвида
ция захламлённости, повыше
ние уровня освещённости рабо
чих мест, оптимизация рабочего 
пространства. 

— Все, что было запла
нировано на этот год, выпол
нено в полном объёме, — под
черкнул заместитель главного 
механика, тренерпрепода
ватель по бережливому про
изводству Денис Анатольевич 
Тислов. — Отмечу основные 
моменты: отремонтированы ка
бинеты мас теров, обустроена 

комната технологического пе
рерыва узлового участка, от
ремонтированы туалеты и ду
шевая. Произведён частичный 
ремонт в цехах: побелены по
толки, началось обновление 
стен, проведена комплексная 
замена приборов освещения. 
Приобретено производствен
ное оборудование: моечная ма
шина для очистки от смазки де
талей и узлов оборудования, 
передвижные тумбы с набором 
инструментов,  бытовая тех
ника для комнат приёма пищи 
и отдыха. 

— Наша задача эту техно
логию, инструменты, которым 
нас обучили, отточить и вы
брать наиболее эффективные. 
Как показывает практика, про
блемы, которые выявлены се
годня в РМЦ, характерны 
и для других производственных 
участков, а значит, полученные 
знания можно актуализировать 
и использовать во всех цехах 
Соликамскбумпром, — подели
лась Евгения Петровна. 

В ближайшие 6 месяцев 
принципы бережливого про
изводства будут реализованы 
на всех участках РМЦ, а также 
в цехе по ремонту оборудова
ния ОСП «Вишера». Как отме
чают участники проекта, впе
реди большая работа, которая 
сделает труд бумажников более 
комфортным и эффективным. 

Елена Корнева

Продолжение. Начало на стр. 1

«Сохраним 
и приумножим»

27 ноября на оператив
ном сове щании Президент АО 
«Соли камскбумпром»  Наталия 
Сергеевна Ступникова вручила 
Почётную грамоту от министер
ства природных ресурсов и эко
логии Российской Федерации 
Вячеславу Викторовичу Тро
шеву за многолетний добро
совестный труд, личный вклад 
в осуществление государствен
ной политики в сфере охраны 
природных ресурсов.

— Задача моего подразделе
ния — это обеспечение нашего 
предприятия древесиной, — го
ворит Вячеслав Викторович. — 
Ежедневно мы эту задачу ре
шаем. Лес — наше богатство 
и одновременно хотелось бы со
хранить его для будущих поколе
ний. Поэтому АО «Соликамск
бумпром» широко применяет 
технологии, позволяющие со
хранить и восстановить лесные 
ресурсы для будущих поколе
ний. Мне безусловно приятно се
годня получить эту грамоту, ведь 
это признание важности поли
тики комбината в сфере охраны 
природы, ну и моей работы в том 
числе.

Осторожно, 
мошенники!

Руководство АО «Соликамск
бумпром» предупреждает о рос те 
активности мошенников в попу
лярных мессенджерах WatsApp, 
Telegram, Viber и других. 

Если в мессенджерах Вы полу
чили информацию, касающуюся 
деятельности предприятия, сканы 
документов от имени контроли
рующих органов (ФСБ, МВД, 
Следственного комитета и дру
гих), не предпринимайте никаких 
действий. Это мошенники! ФСБ, 
МВД и Следственный комитет 
никогда не используют мессен
джеры для индивидуальных обра
щений к гражданам. 

Вся официальная информация 
предприятия размещается: 

По информации ОСО 
АО «Соликамскбумпром»

 Новости

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Наталия Сергеевна СТУПНИКОВА,  
президент АО «Соликамскбумпром»:

— Изменения, произошедшие в результате реализации проекта 
очевидны, все они направлены на улучшение условий, повы-
шение производительности труда, оптимизацию деятельности 
сотрудников. Важно сохранить полученные результаты. Здесь 
предстоит большая работа: необходимо разработать единый 
стандарт, проводить регулярные аудиты, с привлечением специ-
алистов.  Благодарю всех участников проекта, желаю дальней-
ших успехов в его реализации. Предлагаю разработать параме-
тры материального стимулирования специалис тов и рабочих, 
соблюдающих правила бережливого производства.  Важно, 
чтобы люди, желающие обучаться, повышать качество и про-
изводительность труда понимали, что могут получить дополни-
тельное вознаграждение за внедрение и поддержание улучше-
ний на производстве.

Учиться в школе Александ ру 
нравилось, особенно он лю
бил уроки физики и математики, 
а когда родители купили ему 
компьютер, то Саша с головой 
погрузился в его изучение, даже 
писал программы. После окон
чания школы поступил в ПТУ64 
на слесаря КИП и А.

— В 1996 году начался мой 
трудовой путь, — рассказы
вает Александр Анатольевич 
Каячов, слесарь по КИП и А 
ДМП. — Немного прорабо
тав в БП № 1 (на янках) ушёл 
служить в армию. После демо
билизации пришел снова ра
ботать снова на комбинат, 
но уже в ЛСП. Моим настав
ником и мастером был Евгений 
Валентинович Гааг. Как и все 
ребята, пришедшие пос ле учёбы, 
я знал только теорию профессии, 
но не имел опыта и трудовых на
выков. Евгений Валентинович 
всегда был рядом в трудную ми
нуту и научил меня качественно 

выполнять свою работу. За что 
ему огромное спасибо!

Новый коллектив, новые про
цессы увлекли молодого рабо
чего. Александр Анатольевич 
вникал во все нюансы своего 
дела. Обслуживая киповские 
приборы, он не только их ремон
тировал, но и систематизировал, 
заносил в базу данных, чтобы 
при необходимости, можно было 
оперативно заменить детали, вы
шедшие из строя. 

Со временем понял, что 
для выполнения более сложных 
и интересных работ нужны но
вые знания, Александр пошёл, 
без отрыва от производства, по
лучать образование. Успешно за
кончив техникум, сдал на шес
той разряд. — Хотелось новых 
производственных задач, — го
ворит специалист. — Мой то
варищ, Артур Шмид, с которым 
мы учились в одной группе, пред
ложил перейти в ДМП. Уже пять 

лет работаю здесь. И снова мне 
повезло с наставником. Геор
гий Клементье вич Коробейни
ков помог во всём разобраться.  
Были, конечно, и свои труднос ти 
в работе. Высокая температура 
на отдельных участках затрудняла 
проведение ремонтных  работ, 
ведь автоматику ставят там, где 
человеку сложно работать. Но 
это и есть моя работа.

— Александр Анатольевич 
очень скрупулёзен в отношении 
ремонта приборов, — отметила 
Анастасия Вячеславовна Луна
чёва, мастер по ремонту КИП и А 
ДМП. — Он действует по прин
ципу — семь раз отмерь, один 
раз отрежь. Это качество сейчас 
крайне важно, ведь импортное 

оборудование сложно заменить. 
А привычка глубоко вникать 
в суть проблемы, доводить нача
тое дело до конца, позволяет ему 
восстановить, а в некоторых слу
чаях — соб рать из двух неработа
ющих приборов один, но годный 
к работе. За  характер, отноше
ние к делу Александра уважают 
коллеги и руководство цеха.

А чем живёт профессионал 
вне работы? 

— В моей жизни насту
пило спокойное время, – шу
тит мой собеседник. — Закончи
лись выплаты по ипотеке. Дочь 
выросла — учится в колледже. 
Суп руга «угомонилась» — 
раньше она любила активный от
дых — сплавы, походы... При
ходилось соответствовать, так 
сказать. А сейчас  предпочитает 
более спокойный вид отдыха. На
пример, в лес сходить за грибами.

Как и прежде, в свобод
ное время его тянет поси
деть за компьютером, подумать 
над решением задачи, составить 
программу, посмотреть позна
вательные передачи по истории 
или физике... Однако, есть у него 
мечта, довольно необычная — 
совершить прыжок с парашю
том. Поэтому от души говорю:

— Удачи вам, Александр 
Анатольевич!

Марина Сергеева

 Доска почёта

СЕМЬ РАЗ ОТМЕРЬ
Его знакомство с бумкомбинатом состоялось 
в далёком детстве, когда Саша вместе с отцом пришёл 
в ДМП. Но тогда, по словам собеседника, его ничего 
не зацепило — какие-то лампочки, стрелки...  
Понимание пришло позже.



Отдел стандартизации принял 
участие в конкурсе на соискание 
общероссийской обществен
ной Премии «Стандартизатор 
года – 2024». Премия учреж
дена Министерством промыш
ленности и торговли Российской 
Федерации и является при
знанием заслуг специалистов 
по стандартизации перед обще
ством и государством. Прово
дится ежегодно Минпромторгом 
России, Росстандартом, ФГБУ 
«Институт стандартизации» 
и Всероссийской организацией 

качества при информационной 
поддержке ООО «РИА «Стан
дарты и качество».

В номинации приняли участие 
33 кандидата, среди участни
ков — ОАО «РЖД», АО «Мос
ковский автомобильный  завод 
«Москвич», ООО «Газпром 
ВНИИГАЗ», АО «СибурХим
пром», АО «Ангарская нефте
химическая компания» и другие. 
В этом году на конкурс подано 
112 заявок из 50 городов нашей 
страны.

По информации отдела 
стандартизации

Насыщенная деловая прог
рамма мероприятия объеди
нила более трёх тысяч участ
ников, включая специалистов 
и топменеджеров промышлен
ных предприятий РФ, федераль
ных и региональных органов 
власти, финансовых структур, 
учёных, инвесторов, россий
ских и зарубежных экспертов. 
Состоялось более 50 меропри
ятий для представителей биз
неса и 20 научнотехничес ких 
советов с участием крупнейших 
предприятий.

Специалисты АО «Соли
камск бумпром» под руковод
ством президента компании 
 Наталии Серге евны Ступнико
вой участвовали в тематических 
сессиях, круглых столах и засе
даниях, посвящённых различ
ным аспектам промышленного 
инжиниринга, кадрового потен
циала и молодёжной политики 
Пермского края. Они посетили 
научнопрактическую конферен
цию «Бесшовное образование. 
Формирование инженернотех
нических компетенций», а также 
заседание Совета директоров 
промышленных предприятий 
при губернаторе Пермского края, 
где обсуждались вопросы моло
дёжной корпоративной политики. 
Приняли участие в заседании Со
вета учёных и инженеров на тему 
«Научнопромышленная коопе
рация как механизм достижения 
технологического суверенитета». 
Специалисты кад ровой службы 
компании и активис ты моло
дёжного объединения «БУМе
ранг» внесли свой вклад в об

суждение федерального проекта 
«Профессионалитет».

При финансовой поддержке 
АО «Соликамскбумпром» для 
старшеклассников, участвующих 
в проф ориентационных проек
тах предприятия, была организо
вана поездка на Пермский ин
женернопромышленный форум. 
Молодым людям представлена 
насыщенная программа: экскур
сия по ПИПФ, участие в мульти
медийном шоу «Стражи науки», 
посещение выставки «Мы защи

щаем свой родной дом», погру
жение в профессии промышлен
ного инжиниринга.

Участие АО «Соликамскбум
пром» в Пермском инженерно
промышленном форуме позво
лило укрепить сотрудничество 
с другими предприятиями и об
меняться опытом в области про
мышленного инжиниринга, кад
рового потенциала и молодёжной 
политики.

Юлия Бызанова
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 Событие

 Награда

 Сотрудничество

ДОБРО БЕЗ ГРАНИЦ

«СТАНДАРТИЗАТОР ГОДА– 
2024»

ПИПФ–2024

Традиция проведения инклю
зивных балов зародилась в Са
маре. По инициативе Фонда со
циального развития «Счастье 
здесь», при поддержке Фонда 
грантов губернатора Перм
ского края проведение таких ме
роприятий стало возможным 
и в нашем регионе. Генеральным 
парт нёром проекта в Соликам
ском городском округе высту
пило АО «Соликамскбумпром». 

Четыре дня репетиций, непо
вторимая атмосфера праздника, 
красоты и изящества. И опыт, 
который неожиданно изменил 
взгляды участников мероприя
тия на тех, кто рядом. 

— Мы впервые на таком 
балу и, конечно, очень волнуемся, 
— признаются студентки Со
ликамского автомобильнопро
мышленного колледжа Нелли 
Баязитова и Юлия Батанова. — 
Очень важно, что такие меро
приятия проходят в Соликамске, 
и мы можем принимать в них уча
стие. За время подготовки полно
стью пересмотрели своё отноше
ние к жизни, к окружающим нас 
особенным людям. Это новые не
забываемые впечатления и, ко
нечно, новые знакомства. 

Инклюзивный бал стал от
крытием не только для волонтё
ров, но и для людей с ограничен
ными возможностями. Вечерние 
платья, шикарные причёски, ко
лонный зал, вальс и полонез… 
В ДК «Бумажник» царила непо
вторимая атмосфера творчества 
и рыцарства, торжественности 
и душевности. 

— Для нас с дочерью это 
очень волнующее и торжествен
ное событие, — делится впечат
лениями Ольга Степановна По
пова. – Бал даёт возможность 
каждой девочке примерить вечер
нее платье, почувствовать себя 
принцессой. Многим участни
цам впервые сделали професси
ональный макияж, и они увидели 
себя в новом образе — яркими, 
неповторимыми. Думаю, вы
скажу общее мнение присут
ствующих: организаторы сделали 
настоящий подарок всем особен
ным детям и взрослым. Благода
рим Соликамскбумпром, фонд 
«Счастье здесь» и всехвсех, кто 
помог сегодняшнему празднику 
красоты и добра состояться. 

Все танцы специально адап
тированы для людей с ограничен
ными возможностями здоровья, 
поэтому пары с лёгкостью и ком
фортном скользили по паркету. 

За время репетиций участники 
познакомились, некоторые даже 
подружились. В мероприя тии при
няло участие более 50 представи
телей соликамской организации 
Всероссийского общества инва
лидов и детей объединения «Луч». 

— Мы мечтали создать доб
рый и красивый проект, главная 
цель которого — подарить детям 
и взрослым незабываемые эмо
ции, — отмечает генеральный ди
ректор Фонда социального раз
вития Светлана Александ ровна 
Шергина. — Перед нами сто
яло несколько задач. Это, в пер
вую очередь, социализация людей 
с ограниченными возможностями. 
Многие из них всё время находятся 
дома, редко выходят «в люди». 
Здесь они смогли пообщаться, по
знакомиться с волонтёрами, по
лучить незабываемые впечатле
ния. Мы благодарим за помощь 
в проведении парик махеров, ви
зажистов, фото графов, волонтё
ров, которые помогли нам в подго
товке и проведении была. Особые 
слова благодарности коллективу 
Соликамск бумпром. Благодаря 
поддержке предприятия нам уда
лось провести был на высоком 
уровне в удивительно красивом 
зале.

На протяжении многих лет 
АО «Соликамскбумпром» демон
стрирует выверенную социаль
ную политику, активно участвуя 
в социальнокультурных проектах 
и традиционно поддерживая ини
циативы, направленные на ду
ховнонравственное и культурное 
воспитание молодёжи. 

— Как здорово, что так 
много людей объединились во
круг такой прекрасной идеи, — 
отметила Людмила Валерьевна 
Фисюк, директор по социаль
ным вопросам и взаимодей
ствию с органами власти АО 
«Соли камскбумпром». — Мно
гие пришли сюда, чтобы вме
сте с этими особенными людьми 
разделить праздник, быть пар
тнёрами, танцевать и порадовать 
их. Это говорит о том, что когда 
мы вместе — мы можем многое, 
и эта история про добро.

Инклюзивный бал стал ярким 
примером того, как бизнес может 
внести вклад в развитие общества 
и создать такие условия, при ко
торых ограниченные возможно
сти становятся безграничными. 

Елена Корнева 

29 ноября в ДК «Бумажник» состоялся инклюзивный 
бал, который объединил порядка ста участников – 
волонтёров, гостей и партнёров мероприятия. 

Коллектив отдела стандартизации 
АО «Соликамскбумпром» удостоен звания Дипломанта 
в номинации «За практический вклад в создание 
и функционирование службы стандартизации 
на предприятиях (в организациях)».

АО «Соликамскбумпром» 
выступило 
индустриальным 
партнёром IX Пермского 
инженерно-промышленного 
форума, который проходил 
с 27 по 29 ноября в КВЦ 
«Пермь-ЭКСПО».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Наталия Сергеевна СТУПНИКОВА, президент 
АО «Соликамскбумпром»:

— Пермский инженерно-промышленный форум — уникальная 
площадка для продуктивного взаимодействия с партнёрами 
и межрегионального сотрудничества. АО «Соликамскбумпром», 
традицион но уделяя особое внимание профориентации,  
организовало для старшеклассников Соликамска выезд на Форум. 
Школьники получили много новых впечатлений. Ключевыми темами 
обсуждения экспертных сессий Форума стали вопросы развития 
молодёжной политики в Пермском крае. Мы рады, что вопросы 
кадровой политики обсуждаются на государственном уровне.  
Только совместными усилиями государства и бизнеса возможно 
повышение качества профессиональной подготовки молодёжи 
и привлечение молодого поколения работников в промышленный 
сектор экономики.
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 Приглашаем!

Начало соревнований:
 в 10 часов — для профессионально занимающихся (мужчины);
 в 11 час. 15 мин. — для начинающих (мужчины);
 в 12 час. 15 мин. — женщины

ПОБЕДИТЕЛЕЙ ЖДУТ ДЕНЕЖНЫЕ ПРИЗЫ!

14 декабря (суббота) 2024 года  
в ДК «Бумажник» состоятся соревнования 

по НАСТОЛЬНОМУ ТЕННИСУ  
среди членов профсоюза 
АО «Соликамскбумпром»,  
ЧДОУ ЦРР «Соликамскбумпром», 
ОАО «Соликамская ТЭЦ»,  
посвящённое празднованию Нового года.

 Территория культуры

 Афиша

АПРЕЛЬСКАЯ НЕЖНОСТЬ

На календаре декабрь, а в ДК 
«Бумажник» — «Апрельская 
нежность». Именно так назван 
концерт. На сцене в ярких ко
стюмах появляются наши вете
раны. Они немного волнуются, 
но добрая энергетика зала «сти
рает» все тревоги и страхи. 

— «Песня остаётся с челове
ком!» — девиз, который мы не
сём через всю жизнь. Песня по
могает нам в радости и в горести. 
От имени коллектива АО «Соли
камскбумпром» и президента 
Наталии Сергеевны Ступнико
вой мы поздравляем вас с этим 
замечательным концертом. Мы 
благодарим уважаемую Свет
лану Васильевну Лужбину за её 
любовь к музыке, за развитие во
кального творчества в Соликам
ске! — обратилась к коллективу 
ветеранов директор по социаль
ным вопросам и взаимодействию 
с органами власти Людмила 
 Валерьевна Фисюк.

Почти два часа зрители на
слаждались чудесной музыкой: 
со сцены звучали замечательные 
песни в исполнении вокальных 
коллективов. «Ветка сирени», 
«Ты говоришь мне о любви», «Хо
роши весной в саду цветочки» — 
каждая композиция заставляет 
вспомнить чтото доброе, важное 
и ценное, радоваться и грустить, 
размышлять, творить и мечтать. 

— Наш округ год от года сла
вится талантливыми людьми, 
в том числе и творческими коллек
тивами «Апрель» и «Нежность», 
яркими, красивыми, професси
ональными. Послушайте, какие 
у них песни — о душе, о красоте, 
о счастье, о любви. Все прони
заны любовью к нашей великой 
Родине, — отметила замести
тель главы СГО Инна Игоревна 
Тонких. — Я желаю творческому 
коллективу новых побед и краси
вых, ярких выступлений!

Отметила ценность творчества 
в жизни каждого человека и вы
сказала тёплые слова в адрес кол
лег председатель Совета ветеранов 
АО «Соликамск бумпром» Надеж да 
Александ ровна Шилкова:

— Пение — это не хобби, 
это волшебная терапия для лю
дей, особенно  старшего поколе
ния. Кроме самореализации, оно 
снижает уровень стресса, повы
шает уверенность и, в конечном 
итоге, — иммунитет. Хочу побла
годарить Светлану Васильевну 
Лужбину за создание вокальных 
коллективов. И если «Апрель» 
уже завоевал сердца зрителей, 
то «Нежности» только предстоит 
занять своё место в творческой 
семье нашего Дома культуры. 
Я горжусь своим предприятием, 
которое даёт возможность всем 
поколениям соликамцев — де
тям, работникам и ветеранам — 
заниматься творчеством! Желаю 
коллективам новых творческих 
находок, вдохновения и побед — 
больших и малых!

— Создание любого коллек
тива — это ответственность. 
Когда в твоём окружении появ
ляются верящие в тебя люди, ста
новится светлее и легче. Я бес
конечно рада, что мой труд, моя 
любовь меняет людей. Музыка 
исцеляет, а музыка, спетая душой, 
исцеляет вдвойне! — поделилась 
эмоциями Светлана Лужбина.

Заканчивается  юбилейный 
концерт, вручены подарки, цветы, 
грамоты, сказаны слова благодар
ности и пожелания. Впереди у уже 
опытных и начинающих вока
листов новые репетиции, яркие 
выступления, много музыки и кра
сивых мелодий. А мы, зрители, бу
дем ждать новых встреч с этими 
замечательными коллективами!

Светлана Станкевич

Свой первый день рождения вокальный ансамбль ветеранов Соликамскбумпром 
«Нежность» отметил в кругу друзей, партнёров и благодарных зрителей.  
Настоящим подарком для участников и гостей концерта стали уже полюбившиеся 
песни и новые композиции коллектива. Каждое выступление сопровождали 
аплодисменты и овации. 


